

Fecha Sección
12.08.2009 Opinión Página pp-23

PREVÉ EL GDF MÁS RECORTES AL AGUA

Marcelo Ebrard pide aborrar y no desperdiciar el vital líquido ante la falta de llevias; "hay un déficat de 71 millones de metros cúbicos en el Sistema Cutzamara".

Alerta naranja, por la <mark>escasez</mark> de <mark>agua</mark> en el Distrito Federal

□ Sube a 71 millones de metros cúbicos el déficit en las presas: Ebrard

■ Niveles, por abajo del mínimo necesario

■ De no ahorrar, a gran escala será el desabasto

Fernando Ramírez de Aguilar L.

ay un déficit de 71 millones de metros cúbicos en las presas del Sistema Cutzamala y los volúmenes en los acuíferos del subsuelo metropolitano igualmente están a la baja por falta de lluvias para su recarga, por lo que se racionará el servicio, anunció el jefe de Gobierno del DF, Marcelo Ebrard Casaubon.

Advirtió que, de no ahorrarse agua, la situación será sumamente grave a principios de 2010 pues durante enero, febrero, marzo, abril y mayo podría enfrentarse un escenario de desabasto del líquido a gran escala.

Ebrard presentó ayer el Sistema de Alerta del Servicio de Agua Potable en el DF, el cual es similar al puesto en marcha en mayo por el brote de influenza en el país.

El sistema tiene diferentes grados de alerta marcados por los colores verde—que significa almacenamiento de agua óptimo—, amarillo, naranja y rojo, que es el peor escenario.

Actualmente el sistema está en naranja, lo que significa que los niveles de agua están por debajo de lo mínimo necesario, explicó Ebrard.

Ante esta situación, dijo que propondrá a la Asamblea Legislativa una reestructuración tarifaria —que entraría en vigor en enero— y en los próximos días aumentarán los cortes al suministro, en un esfuerzo por retener el líquido disponible actualmente en presas pues debe alcanzar hasta los primeros meses de 2010, y para ello prepara con gobiernos dele-

gacionales, instituciones, empresas y condominios —empezando por las de mayor consumo— la aplicación del Programa de Ahorro de Agua. Nadie —sostuvo— debe quedar al

margen de este programa, ya que no es voluntario sino obligatorio pues en por lo menos 40 años no se había enfrentado una escasez de 71 millones de metros cúbicos de agua.

Así lo muestra el aumento del déficit de 20 millones de metros cúbicos el 1 de enero, al de 71 millones registrado el 10 de agosto.

Inversiones en el sistema

Ebrard señaló que se aplicarán acciones inmediatas por parte de su administración y del gobierno federal pues es éste el responsable del Sistema Cutzamala, con una inversión de 900 millones de pesos en su mantenimiento para evitar la pérdida de hasta cuatro metros cúbicos por segundo a causa de fisuras y otras fallas.

Continúa en siguiente hoja



Página 1 de 2 \$ 41629.95 Tam: 342 cm2 FGARCIA



Fecha Sección
12.08.2009 Opinión Página pp-23

En lo concerniente a su administración, expuso que continuará la inversión en mantenimiento de la red de distribución, reposición de pozos, habilitación de plantas potabilizadoras y cancelación de suministro a quien no pague o se robe el agua con tomas clandestinas.

Por su parte, el director del Sistema de Aguas de la Ciudad de México Ramón Aguirre Díaz dio a conocer la rehabilitación de cuatro kilómetros de acueductos, la sustitución de 50 mil tomas domiciliarias, la contratación de 30 brigadas adicionales para reparación de lugas, la automatización y mantenimiento de 274 posos, el reemplaxe de dos mi, árboles, la capacitación de 500 mujeres plomeras y la cancelación del servicio a, por lo menos otros nuevo mil usuarios morosos.

Además, el proyecto de la Linea 12 del Metro y el Sistema de Aguas de la Ciudad de México informaton que, debido à la reubicatión del acuedocto de Tighuac, babrá corre del suministro de agua posable del 18 al 22 de agosto, por la que se recomienda a la población del summente de la ciudad el realizar un almacenamiente previo para evitar escases.



Marcelo Ebrard Casaubon, (Foto: Cuartoscuro)